



蒲生小だより

令和5年12月号

雲をよぶ 日本一の楠のもと

明るく 強く 正しく 清く

鹿児島県始良市立蒲生小学校

鹿児島県始良市蒲生町上久徳2252

TEL 0995-52-0009

2学期を振り返って

校長 才田 修

2学期が終わりました。この2学期は、「自分で考える」をテーマに様々な教育活動を推進してきました。この2学期において特に印象に残っているのは、「運動会」です。昨年までは、新型コロナウイルスの影響で出場制限や規模縮小を余儀なくされていましたが、今年は4年ぶりに昼食ありの1日開催としました。

運動会での子供たちの姿は、とても輝いていました。特に最上級生である6年生（係児童や応援団等）の自分で考えるリーダーシップは素晴らしいものでした。5年生以下の下級生たちも6年生の立派な姿を目に焼き付けたことでしょう。

ただ、今年の9月は非常に残暑の厳しい9月でしたので、担任たちは子供たちが熱中症にならないように工夫しながら運動会の練習を行っていました。また、運動会当日も教室を開放しての昼食場所の確保やプログラム順の工夫など、本当にそれぞれの係（職員）が頑張ってくれました。「自分で考える」というテーマは、子供たちに向けてのものだったのですが、本校職員も本当によく考えてくれたと感謝しております。

さて、先週実施した修学旅行を最後に、2学期に計画していた行事の全てを終えることができました。数多くの行事を終えることができたのは、保護者の皆様・地域の皆様の御理解と御協力の賜です。本校教育活動に、これまで御理解と御協力をいただきました全ての皆様に心より感謝申し上げますとともに、これからもまた、冬休み、3学期の見守りや御支援など、どうぞよろしくお願い申し上げます。

～冬休みの過ごし方を親子で話し合いましょう。～

冬休みになると、子供たちは、自由に使える時間が増えることでしょうか。また、冬休みは、室内で過ごす子供が多くなるのではないのでしょうか。そんなとき、お子さんは何をして過ごすのでしょうか。（テレビ？ ゲーム？ 動画視聴？ SNS？）

コロナ禍において、なかなか実施できなかった地域行事もいろいろと復活しているのではないのでしょうか。年末・年始の地域の行事に参加したり、家の仕事を手伝ったりして、昔ながらのよい過ごし方をさせてみませんか。きっと、お子さんは一回り成長して3学期を迎えることができることでしょうか。



12月の主な行事予定

9	火	3学期始業式
12	金	EM液づくり（3年）
13	土	土曜授業日、昔遊び（1年）
15	月	風の子読書旬間（～1/31）
16	火	鹿児島学習定着度調査（5年）
17	水	鹿児島学習定着度調査（5年）
19	金	授業参観（下学年5校時、上学年6校時）
22	月	俳句巡回展（～2/8）
23	火	中学生職場体験～25日
25	木	P T A 四役会
31	水	新1年生体験入学・保護者入学説明会



銅賞

写真とるうつりたがりのもみじたち
四年二組

銀賞

落ち葉たち風の車で旅に出る
五年一組

金賞

しんまいで大きなおにぎりロイっばい
二年二組

蒲生小学校 十一月の俳句



蒲生っ子!十七文字に思いを込めて 南九州市かわなべ青の俳句大会-14年連続学校賞-

南九州市かわなべ青の俳句大会の結果が発表になりました。特選5名、入選16名、合計21名もの児童が入賞し、14年連続の学校賞受賞となりました。本校の子供たちの俳句の特徴は、ある特定の時季ではなく、1年をとおした作品が多いことです。これは、毎月の俳句タイムや俳句ノートに書き溜めた日々の俳句づくりの積み重ねがあつてのことであると考えます。このことに加えて、14年もの長い間受賞を続けられてきたのは、教児共に俳句に親しむ雰囲気や環境、地域の方々の支えがあつてこそです。児童への指導だけでなく教職員の俳句指導の進め方について御助言くださる先生、いつも豊かな体験活動を支えてくださる地域の方々のお力添えに本当に感謝します。これからも歩みを止めることなく進んでいきます。

受賞おめでとう!

特選

ひいとばんらっこになつてあおいそら

一年

くもがっせん負けるなぼくのこがねぐも

二年

さくらんぼ数える妹二四がハ

三年

うんどう会テープをきつた秋の風

三年

三日月よだれかがかじった今日の夜

六年

入選

足たかく五月のくもをキックする

二年

うめの花風にふかれておどってる

二年

かさの色ひらいてさいてつゆ入りだ

三年

昼休みにげるバツタに走るぼく

三年

そよ風がたんぼぼはこぶたびにでる

三年

赤いかさ光るあじさい帰り道

三年

さんぼ道ほたるの光道しるべ

三年

あさやけをとんぼといっしょにおいかける

三年

おみこしをかつぐかたごしあせ光る

三年

シャボン玉なかまともにもうちゅうまで

四年

夏かぜが体にふいてすきとおる

四年

かがやきがいつもとちがう春の月

四年

水遊び水飛びちつてにじでける

四年

シャボン玉母の笑顔は空へ行く

五年

秋の夜虫から音のプレゼント

五年

ゆっくりとなくし物探しかたつむり

六年

力を発揮しました～持久走大会～

12月9日は、校内持久走大会でした。子供たちは、自分のもっている力を十分に発揮するために練習を重ねてきました。その成果が一人一人表れたよい大会になったと感じます。朝早くから御声援をいただき、ありがとうございました。



思い出いっぱい!!～修学旅行～

6年生は、12月13日から1泊2日で修学旅行に行きました。熊本城、熊本市内自主研修、ホテル、グリーンランド等で思い切り活動することができました。友情を深めたり、集団行動を学んだりすることもでき、いい思い出となりました。



自然の中で遊んだよ!～森林体験学習～

3年生は、今年も「蒲生郷おかべ会」の皆様やたくさんの方々の御支援をいただき、森林体験学習を行いました。さと山散策や森のレクリエーション、自分たちで作ったお箸を使つてのカレーライス、本立て箱作り等、自然と思い切り触れ合うことができました。御支援・御協力、本当にありがとうございました。



入賞・受賞おめでとう!

「ことばのいずみ」コンクール		
優秀賞	6年	
「家庭の日」作品展		
優良賞	1年	
「夢のあるトラック」絵画コンクール		
佳作	6年	
MOA美術館児童作品展(絵画部)		
九州国立博物館賞	1年	
税に関する絵はがきコンクール		
佳作	6年	
入選	6年	
入選	6年	